

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 12 de Febrero de 1900

Núm. 2597



Todas las Misas que se celebrarán mañana, martes, día 13, en las iglesias de Ntra. Sra. del Rosario, San Blas, San Antonio, Ntra. Sra. de los Dolores, Colegio Máximo de los PP. Jesuitas, y hasta las once en la Capilla del Sagrario de nuestra Santa Iglesia Catedral, se aplicarán por el eterno descanso del alma de la

SEÑORA DOÑA RAFAELA MASSIÁ Y MICHEL

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 5 DE FEBRERO DE 1900

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidas hermanas doña Francisca y doña Pilar, primos, sobrinos y demás parientes, suplican, por caridad, á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las expresadas Misas, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se da por despedido.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 40 días de indulgencia por cada misa, comunión, Padre nuestro ú otro acto religioso ofrecido por el alma de la finada.

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	214	75
D. Bantista Urgell, Presbítero, Cura Párroco de Bot.	1	00
D. Simeón García Fontcoberta.	2	00
D. José Murall Monllau.	0	50
D. Francisco Boqueta.	0	25
Suma y sigue.	218	50

Chirigotas

—(:(:)—

«Escribe en EL ESTANDARTE un P... dante chocarrero que ejerce con vil soberbia de infame chirigotero.»

Lo más chusco es «que apesar de ser cuatro sofismas ó frases mal intencionadas y de pésimo estilo» han dicho lo que querían decir, y han hecho salir de sus casillas á «La Verdad»; por lo que se ve en la muestra.

¡Calma, señora «Verdad»! El camino es largo y laberíntico, y por ende siempre expuesto á que salga un P... dante cualquiera que le dé una mala digestión.

«Sólo demuestra ser otro de los estériles fariseos.»

Ser fariseo es lo otro: lo de usted Fariseismo es escribir artículos de

religión en una columna y sueltos haciendo propaganda de diversiones inmorales en otra: fareseismo es conmemorar los sagrosantos misterios de la religión y de la Virgen nuestra Santísima Madre y publicar, fomentar, ponderar y propagar los bailes de máscaras, como lo hace V.

¿Qué santo, Papa, obispo, sacerdote, cristiano práctico, persona regularmente educada habla del baile en el sentido en que habla V?

Muy al contrario. *Argue, observa, increpa* etc. Esto es lo que nos enseñan las sagradas letras, esto es lo que hacemos, aunque á V. no le acomoda.

Nuestra conducta podrá no ser del agrado de «La Verdad», pero está en todo ajustada á la verdadera caridad cristiana, que si bien «por altos fines, pasa resignada entre espinas y abrojos, disimulando flaquezas humanas» cuando no se trata de flaquezas sino

de vicios, de hábitos y de sistemas y de modos de vivir y de medrar, entonces el callar es consentir, y por lo tanto faltar á la verdadera caridad, y hacerse reo del mismo crimen y por consiguiente faltar á la ley de Dios.

¡Pobre P... dante envidioso! ¿Envidia? ¿De qué? ¿De escribir en un periódico que lo mismo habla de los misterios de la Virgen Santísima que de un baile de mascaritas...? ¿Acaso produce el oficio ser honesto...?

¿Acaso hay esperanzas de premio ó ascenso? Entonces no es envidia lo que nos causa el oficio, sino lástima grande y compasión.

Y, como sabemos en esto, como en todo, lo difícil que es contender con católico-liberales y que estamos condenados á «morder en lima de acero», chirigoteando ha venido la cosa y chirigoteando ha de acabarse, pues no hay peor sordo que el que no quiere

oir, y mucho más cuando lo que falta en buena voluntad sobra en malas disposiciones.

P.

Tortosa 10 Febrero 1900.

Del Tranvaal

—(00)—

París, 11.

Le Figaro ha recibido despachos de Londres en los que se dice que el Gobierno británico ha recibido telegramas del África del Sur en los que se dan noticias graves y se habla de abundantes pérdidas.

Causas de la retirada

L' Eclair publica un despacho en el que se dice que, según noticias recibidas de Sepearman, el general Buller repasó el Tugela, porque los boers tenían emplazados doce cañones sobre sus posiciones y su situación resultaba de todo punto insostenible.

De Ladysmith

Comunican de Pretoria que los boers que sitian á Ladysmith no han tenido más que cuatro bajas entre muertos y heridos, en los combates librados estos días para arrojar á los ingleses de sus posiciones próximas al río.

—En la noche del 8 al 9 la guarnición de Ladysmith intentó una salida, que resultó infructuosa.

Ansiedad en Londres

Dicen de Londres que reina allí gran ansiedad por la carencia de noticias acerca del nuevo paso del Tugela por el general Buller.

Esta falta de noticias produce gran extrañeza en la opinión.

CRÓNICA

—(::)—

Victima de la enfermedad reinante, falleció ayer á las 11 y 1/4 de la mañana, en Castellar (Barcelona), nuestro amigo y paisano el honrado artesano y ferviente católico D. José Abarcá, padre de nuestro querido amigo el Rdo. D. Juan, á quien y demás familia acompañamos en su justo dolor, mientras pedimos á Dios otorgue el eterno descanso al alma del finado, que abandonó este mundo fortalecido con los Santos Sacramentos y asistido por Padres Escolapios, y teniendo una muerte tranquila y santa como fué toda su vida.

Esperamos que los muchos amigos que cuenta en esta ciudad la familia Abarcá, rogarán

también al Señor por el alma del difunto.

—Nos consta que las gestiones llevadas á cabo por respetables personas para lograr que desaparezcan de una calle muy céntrica las mujeres de vida airada, han sido ineficaces por negarse á despedirlas los dueños de las casas donde existen aquellos lupanares.

¡¡Pobre Tortosa!! Tus autoridades no pueden ya impedir que la prostitución impere y se enseñoree de las vías más céntricas, y los propietarios carecen del suficiente valor para cerrar sus casas á esas desgraciadas mujeres, que son causa de las disensiones y ruinas en las familias, y de enfermedades y muertes vergonzosas, que claman al Cielo contra los autores y cómplices de esa degradación que tanto desdice de la antes morigerada Tortosa.

—Por nuestra parte recomendamos también la asistencia á alguna de las Misas que, en distintas iglesias, según se anuncia en la esquila que publicamos hoy, se celebrarán mañana por el alma de la virtuosa señora D.^a Rafaela Massiá, q. e. p. d.

De uno que conoce el paño

«Los bailes al alcance de todos nunca fueron ejemplo de moralidad....

Ahora, contemplo este repugnante mercado de carne podrida, en el cual se cotiza el amor á pública subasta....

Mujeres sin pudor.... hombres sin ilusiones.... confundidos en una danza macebra, á los acordes lúbricos de la orquesta....»

Así juzga los bailes de máscaras.... ¿un predicador? ¿un estrecho moralista? ¿un periodista, íntegramente católico? No, sinó *La Correspondencia de España*, que no peca de escrupulosa, sobre todo en estos últimos tiempos.

Pero ¿critica esta vieja los bailes para pedir que se supriman ó para aconsejar á sus lectores que no vayan á ellos? No, le ha venido bien decirlo en un artículo de *vaga y amena literatura*, como los alabaré mañana en otro articulejo, si le parece bien.

Esta gente son así; moralidad de cinco céntimos para abajo.

—Leemos en el «Diario de Tarragona»:

«Hemos leído en un periódico que en la puerta de una de las iglesias de Valladolid se ha fijado un anuncio rogando á las damas, que en vez de ir con sombrero, asistan á los actos religiosos con mantilla. Esta advertencia ha producido sus efectos, pues son muchas las señoras y señoritas que han empezado á asistir á los cultos religiosos en debida forma.»

Tan laudable costumbre va á introducirse también en Tarragona,

toda vez que son muchas ya las poblaciones de España en que se adopta la clásica mantilla en los actos religiosos.»

¿Cuándo la aristocracia tortosina imitará el cristiano ejemplo de las damas de Valladolid y Tarragona?

—Anoche falleció en esta ciudad, á la temprana edad de 20 años, don Felipe Altadil, esposo de doña Teresa Audí, á quien y demás familia enviamos nuestro pésame.

R. I. P.

—El Juzgado de primera instancia de Tortosa saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Perelló, propiedad de la herencia de don Domingo Falcó Olesa.

—El Rdo. D. Pascual Sorigó Coadjutor de San Carlos de la Rápita, pasa á Torre del Español; siendo sustituido por el de esta Parroquia don Juan Bautista Simó.

—En el Juzgado de esta ciudad, estarán expuestas hasta el día 15 del actual, las listas de los Jurados con el objeto de que presenten los interesados las reclamaciones pertinentes.

—Nuestro particular amigo el Dr. D. Juan José Cucala, Médico Oculista de esta ciudad, ha sido nombrado por la Dirección general de Sanidad, Médico habilitado de la Inspección sanitaria de este puerto.

Le felicitamos.

—Va decreciendo en Tarragona y Manresa la enfermedad del dengue.

—Leemos en nuestro querido colega el «Diario de Lérida», que en el Montseny, en los Pirineos y en otras zonas elevadas han caído copiosísimos nevascos, viéndose desde aquella capital completamente blancas algunas de dichas montañas.

—El Juzgado de Tortosa notifica una providencia dictada contra los ignorados herederos de Joaquín Curto Cid y de Josefa Curto Ventura.

—Los testigos y peritos en las causas vistas en la Audiencia provincial desde 1.^o de Enero, pueden cobrar sus dietas.

—En La Mata ha fallecido D. José Molinos, padre del Cura Regente de aquella Parroquia, á quien enviamos nuestro pésame, mientras encomendamos á Dios el alma del finado.—R. I. P.

—Del 12 al 16 del actual, se cobrará la contribución del corriente trimestre, en la vecina ciudad de Roquetas; y del 18 al 25, en Tortosa.

—En la noche del sábado llovió, si bien con poca abundancia, en esta ciudad. Ayer estuvo el tiempo sumamente variable, y hoy parece que se presenta nuevamente inclinado á la lluvia.

—Se han realizado en Roma con verdadero éxito las pruebas de un sis-

tema para obtener fotografías á grandes distancias.

El inventor de este notable descubrimiento científico es un oficial de artillería del ejército italiano.

Hasta ahora se ha logrado en las pruebas obtener fotografías á dieciocho kilómetros de distancia, y el inventor asegura que su sistema tiene verdadera importancia militar y numerosas y útiles aplicaciones científicas.

—Dicen de Tarragona que en vista del decrecimiento que, á Dios gracias, va tomando la enfermedad reinante en dicha capital, es muy probable que en breve se reanuden las clases en aquel Seminario conciliar.

Sección Religiosa

—(o)—

La Pía Unión de San Antonio de Padua, celebrará mañana los ejercicios propios del día 13, á las siete y media, aplicándose la Misa en sufragio de la difunta asociada señorita Concepción Valls.

—Solemnes Cuarenta Horas en la iglesia de la Purísima: á las 8 exposición de S. D. M., á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre.

—En la iglesia del Rosario solemne Septenario de las Esclavas: A las 7 Misa rezada y á las 6 menos 1/4 de la tarde los ejercicios con sermón por el Rdo. D. José Matamoros, Capellán de las Oblatas.

—Rosario de la SantaCinta á las 5 y 1/2 de la tarde.

NOTICIAS BREVES

En recompensa del hallazgo del busto del marqués de Pontejos, ha sido ascendido á inspector de policía, en Madrid, el vigilante D. Hermenegildo Pontejos.

—Dos hermanos del pueblo de Olocán (Valencia) hicieron proposiciones á un repatriado para que asesinara al teniente alcalde, al juez municipal y á un guarda jurado del pueblo; pero aquel avisó al gobernador, quien dispuso que dos policías disfrazados fingieran acceder á tales pretensiones, y así se pudo detener á los instigadores del crimen.

—Se atribuye mucha importancia al viaje que el Sha de Persia hará á San Petersburgo en el próximo Marzo. El Sha visitará después varias capitales de Europa, pero no irá á Inglaterra.

—En aguas de la Argentina han chocado el buque mercante «Trefusis» y el de guerra «Pegasus», ambos ingleses, resultando con averías de consideración.

—El incremento de la peste bubónica en Bombay, se atribuye á haber buscado refugio en dicha ciudad gran número de indígenas hambrientos.

—El día 8 estalló en Auxerre (Francia) la caldera de una fábrica metalúrgica hirviendo y abrasando á una quincena de obreros.

—Cerca del Escorial fué hallado en

medio de una viña, el cadaver de un mendigo de quien se dice que tenía un hermano muy rico, el cual al morir, hace poco, legó á otros parientes una fortuna de \$3 000 duros.

—A consecuencia de removerse los terrenos y el lodo de cerca del Sena, en las obras de la Exposición de París, se registran en dicha capital, muchos casos de tifus y fiebres malignas.

—El frio es muy intenso en Londres. En la noche del 8 del corriente, descendió el termómetro á 14° centígrados bajo cero.

—Monsieur Gouthé-Soulard, arzobispo de Aix, ha dirigido al P. Bailly, superior de los Asuncionistas, una enérgica al par que cariñosa carta, que ha sido publicada por *La Croix*. La prensa radical pide que se lleve al Prelado ante los tribunales. Por lo visto, se ha desencadenado en Francia una furiosa persecución contra el clero católico. Es la consigna de las logias.

—La herida que Herminio Soto infirió á su padre hace pocos días, en San Andrés de Palomar, no es tan grave como se supuso en un principio.

—Los periódicos liberales dicen que con el *motín* del otro día, se ha desacreditado el Parlamento español. Esto si que no es cierto, porque desacreditado lo estaba ya hace mucho tiempo.

—Un periódico se asusta de que en *La Escala* (Gerona) unos pescadores hayan cogido un *torpedo*. No se alarme, colega, que este *torpedo* es un pez que se llama así, y no tiene nada que ver con los *tan acreditados* de la bahía de Manila.

—Dice «La Veu de Catalunya» que es posible que cese pronto en Barcelona la suspensión de las garantías constitucionales. También dice el citado periódico que corre el rumor de que D. Alfonso visitará este año la capital del Principado.

—Un cuadro bastante bien pintado, expuesto en una tienda de Barcelona, llama la atención por la naturaleza del asunto, pues siendo su autor una señorita, representa *La Batalla de Tetuán*, motivo bien poco *femenino*.

—La «Unió Catalanista» ha puesto á la venta unos libritos que contienen las *Bases de Manresa* y un grabado representando la Casa Consistorial de aquella ciudad, en donde fueron aprobadas.

—La enmienda del señor Domínguez Pascual, causa del reciente escándalo parlamentario, fué anteaer deseada en el Congreso por 135 votos contra 103 D. Teodoro González votó en contra del Gobierno.

—En la catedral Basílica de Barcelona predicó ayer en catalán el canónigo Doctor Puig.

—En la elección de senadores verificada ayer en Barcelona, resultó elegido D. José M.ª Nadal.

—En Madrid se verificó ayer un meeting de cocheros. Se pronunciaron fogosos discursos atacando duramente á los patronos.

—«La Gaceta» ha publicado una Real orden dando instrucciones á los gobernadores para que pidan datos á los Ayuntamientos y médicos, con objeto de cumplir la ley de 30 Junio último para combatir el paludismo.

—Al cañero «Segura» lo llevaron trastos de matar y se dedicará en preso el otro día, y hoy se enagena adelante... á la profesión de abogado. ¡Tantos abogados como hay que querrian dedicarse á novilleros!

—En nuestra edición anterior, se dieron algunas erratas importantes en la última columna de la segunda plana, como *paraguas* por *pasajeros*; *campamento* por *cargamento*; y otras.

—Anteaer fueron guillotinado en Lyon dos criminales que habían asesinado á una anciana en Lavillette.

—Ayer cayó en París una gran nevada.

—Anteaer ocurrió en París un incendio en el pabellón imperial que los alemanes están construyendo en la exposición de París.

—Como consecuencia de las recientes declaraciones de Silvela acerca de la libertad de propaganda de las ideas catalanistas, créese que se dejará sin efecto el proceso formado al Director y algunos redactores de «La Reunión».

—En Barcelona, y en la calle del Gobernador, ha sido descubierta una sociedad de timos, á cuyo frente figuraba un italiano, la cual funcionaba con el pomposo título de *Union Banck of Spain and England*.

—Un enorme fonógrafo recorrió ayer las calles de Barcelona anunciando el carnaval. ¡Para *carnavales* estamos!

—El tira y afloja del Duque de Tetuán. Ahora parece que este personaje político se aparta decididamente de Silvela.

—En Litandiegos (Asturias) ha caído una gran nevada que ha sitiado completamente á los vecinos del pueblo. Dice un periódico que en la carretera la nieve alcanza un espesor de *cuatro metros*. Muchos metros nos parecen.

—Continúa ofreciendo dificultades el nombramiento de Alcalde de Barcelona. El Sr. Sandiumenge declina este honor.

—El gobierno inglés ha comprado en España otras 1.200 mulas que en Gibraltar se embarcarán próximamente para el Natal.

—Según noticias, los republicanos han celebrado con poco entusiasmo la fecha de ayer.

—El conde de las Almenas tiene intención de presentar hoy en el Senado una proposición incidental, á fin de reproducir los debates iniciados por él.

—En Jerez, Cádiz, Chiclana y otros puntos de Andalucía, gran número de obreros se han presentado á los respectivos Ayuntamientos pidiendo socorros.

—Dícese que el alcalde de Marsella, como *grata correspondencia* á la conducta del gobierno italiano con los peregrinos de aquella ciudad, ha dispuesto que no pueda alojarse en ella ningún italiano que lleve más de un año sin haberse vacunado.

—En Buenos Aires ha descargado una tempestad que ha hecho descender algo la temperatura. Dice un periódico que el día 9 se registraron *solamente* 64 casos de insolación, cuatro de ellos seguidos de muerte.

—Dice un periódico que el novillero Alfredo Llopis ha dejado los

»El miércoles por la mañana la situación no había cambiado, salvo que los boers habían montado otro cañón en Dersvionkop.

»Las fuerzas inglesas continuaban atrincheradas, pero perdiendo muchos hombres, de tal modo que no fué posible efectuar el movimiento de avance porque el fuego de los boers era terrible, sobre todo el de su cañón de cien toneladas.

»Todos los esfuerzos hechos por los ingleses para apagar sus fuegos resultaron infructuosos.

»A medida que avanzaba el día era más imposible continuar sosteniéndose en la posición.

»La infantería inglesa tuvo que retirarse, pues ni siquiera podía estar al abrigo de los fuegos colocados al Sud de las posiciones boers.

»Aún en el caso de que esto fuese realizable, no podían mantenerse con seguridad las líneas de comunicaciones.

»Ante esta situación se dispuso evacuar Swartzkop.

»El movimiento de retirada comenzó el miércoles por la noche.

»La posición fué tomada por los boers después que las tropas del general Buller hubieron atravesado el río.

»A la mañana siguiente todas las fuerzas inglesas se retiraron fuera del alcance de los cañones boers, que continuaban haciendo fuego.»

—En otro telegrama fechado en el cuartel de Springfield el jueves, se reconoce que á consecuencia del vivo cañoneo y disparos de los boers, las fuerzas del general Buller no pudieron cruzar el valle existente al otro lado de la colina de Swartzkop.

Otro fracaso
El general Macdonald ha fracasado en el río Modder.

Tuvo que retirarse con grandes bajas que aún no son conocidas.

Las noticias oficiales de las operaciones efectuadas por su brigada no han satisfecho á nadie.

Ladymith apurada
Según telegramas de Lorenzo Marquez, la situación de Ladymith es cada día más apurada.

»El miércoles por la mañana la situación no había cambiado, salvo que los boers habían montado otro cañón en Dersvionkop.

»Las fuerzas inglesas continuaban atrincheradas, pero perdiendo muchos hombres, de tal modo que no fué posible efectuar el movimiento de avance porque el fuego de los boers era terrible, sobre todo el de su cañón de cien toneladas.

»Todos los esfuerzos hechos por los ingleses para apagar sus fuegos resultaron infructuosos.

»A medida que avanzaba el día era más imposible continuar sosteniéndose en la posición.

»La infantería inglesa tuvo que retirarse, pues ni siquiera podía estar al abrigo de los fuegos colocados al Sud de las posiciones boers.

»Aún en el caso de que esto fuese realizable, no podían mantenerse con seguridad las líneas de comunicaciones.

»Ante esta situación se dispuso evacuar Swartzkop.

»El movimiento de retirada comenzó el miércoles por la noche.

»La posición fué tomada por los boers después que las tropas del general Buller hubieron atravesado el río.

»A la mañana siguiente todas las fuerzas inglesas se retiraron fuera del alcance de los cañones boers, que continuaban haciendo fuego.»

—En otro telegrama fechado en el cuartel de Springfield el jueves, se reconoce que á consecuencia del vivo cañoneo y disparos de los boers, las fuerzas del general Buller no pudieron cruzar el valle existente al otro lado de la colina de Swartzkop.

Otro fracaso
El general Macdonald ha fracasado en el río Modder.

Tuvo que retirarse con grandes bajas que aún no son conocidas.

Las noticias oficiales de las operaciones efectuadas por su brigada no han satisfecho á nadie.

Ladymith apurada
Según telegramas de Lorenzo Marquez, la situación de Ladymith es cada día más apurada.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSCOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen **VOMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.**

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

La temperatura y sus efectos

—(10)—
Un profesor del Estado del Colorado, en los Estados Unidos, ha prac-

Últimas noticias

Londres, 11.

Los ingleses derrotados
Un despacho del correo sal de Buller da detalles del nuevo fracaso.

El despacho está fechado el día 9 y dice así:

ticado una curiosa información en las escuelas, en las cárceles y en los grandes establecimientos comerciales, con el fin de determinar la influencia que ejercen los cambios de temperatura en el modo de ser y de proceder de las personas que hacen vida sedentaria.

He aquí los principales resultados que ha obtenido el sabio americano:

Durante los días despejados de invierno, cuando el tiempo está frío y seco, los colegiales se conducen perfectamente.

Los castigos, en cambio, menudean que es una bendición cuando el cielo está nublado y el tiempo húmedo y brumoso. Lo que seguramente admirará al lector es que, en conformidad a las observaciones practicadas, los niños son más sensibles a las alteraciones atmosféricas que las niñas.

En las cárceles, el máximo de castigos que se impone corresponde a los días más cálidos del verano.

Sin embargo, lo que, más que la elevación grande de la temperatura, irrita y desasosiega a los encarcelados es la llegada imprevista de un día hermoso y templado en una serie de días lluviosos y sombríos.

Finalmente, en los establecimientos de crédito ó de comercio se ha notado que el buen tiempo, sea la que quiera la estación del año que se atreviese, coincide con el aumento de errores de suma.

Atribuye filosóficamente el doctor americano este hecho a que la influencia de un sol radiante inspira al hombre excesiva confianza en sí mismo, que es a su vez origen de las distracciones.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Vióse el viernes en la sección primera, una causa por lesiones causadas en riñas en la villa de Uldecona; los procesados se conformaron con la petición fiscal de dos meses y un día de arresto mayor.

Ante la sección segunda, vióse una causa por hurto de estiércol valorado en 30 pesetas, de cuyo delito se acusaba a un vecino de Bot.

El Ministerio fiscal pidió fuese el procesado condenado a dos meses y un día de arresto mayor, é indemnización correspondiente.

Fallos

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de disparo y lesiones contra José Gavaldá, ha sido condenado a dos años, once meses y once días de prisión correccional.

En la del propio Juzgado por el delito de lesiones contra Juan Aspe, le han sido impuestos dos meses y un día de arresto mayor.

En la del mismo Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra José Navarro Fíbla, se le ha sentenciado a la pena de un año y un día de prisión correccional.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo y lesiones contra Domingo Filells, se le ha conde-

nado a dos meses y un día de arresto mayor.

Y en la procedente del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Sebastián Miró y Joaquín N. Pedrola, le han sido impuestos al primero dos meses y un día de arresto mayor y al segundo un mes y un día de la misma pena.

TIENDA del FERRO CARRIL
—Cerrado los días festivos—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente a este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anacotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Lanería, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—

Calzado SUIZO, de formas varias clase superior.

Calzado de GOMA para días de llu-

via y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre
Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)
TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet),
TORTOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximo F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

GONFITES
CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.